
平成 17 年第１回羽村市議会 一般質問通告項目一覧表 

 
発言順 議席番号 議 員 氏 名 質 問 項 目 

 

1 人目 

 

3 番 

 

濱中俊男 議員 

 

1 商店が元気を取り戻し、にぎわいのある街づくりを 

 

（1）活性化推進室の商業支援の状況は 

（2）羽村駅西口の区画整理事業の進捗の中で、商業の集積を

行うべきと考えるが、市の考えは 

（3）インターネットを活用した商品の販売が伸びている。既

存の商店への影響も大きくなることが予想される。そこ

で、当市の商店のＩＴ対策に関しての支援策は 

（4）コミュニティバスが来年度から走り出すと聞く。どの程

度、商店ヘ買い物をする客の利用があると見込んでいるか

（5）桜まつり・チューリップまつり・夏まつり・風のおわら・

産業祭等での観光客を呼び込む努力を評価しているが、こ

れら事業をより発展させるためのさらなるプランはある

か 

 

2 いまこそ「羽村市史」編さんの好機 

 

（1）「羽村市史」編さんの考えはあるか 

 

 

2 人目 

 

12 番 

 

菱田・樹 議員 

 

1 国の三位一体改革への取り組み姿勢について 

 

（1）市長の三位一体改革への取り組みの決意を問う 

（2）「第四次羽村市長期総合計画」への影響をどう評価するか

（3）羽村市の平成 17 年度予算（案）において、国の三位一体

改革の進捗に考慮した点は何か 

 

2 羽村市民生・児童委員の活動について 

 

（1）朝日全国版の報ずる事情について、羽村市における実態

を考慮したうえで、市長の所感を伺う 

（2）人口 10 万人未満の市は、120～280 世帯に１人という国の

配置基準があるが、羽村市においては地域割別に、１人が

担当する世帯数は、およそ何世帯から何世帯となっている

か 

（3）市の民生・児童委員には、障害、子育て、高齢、生活、

児童などの部会があるが、全体活動の中での調和はどうか

 

 

3 人目 

 

14 番 

 

桑原 寿 議員 

 

1 安心して子育てできる社会実現に向けて 

 

（1）経済的な支援について 

（2）地域における子育ての支援について 

（3）健康づくりへの支援について 

 

2 食育の推進について 

 

（1）予防医学との視点に立った、乳幼児期からの食育の推進

について 



（2）「子どもの食を通じた健康づくりネットワーク事業」につ

いて 

 

 

4 人目 

 

8 番 

 

舩木良教 議員 

 

1 生産緑地追加指定について 

 

2 大学・大学院・専門的高等教育機関の機能を誘導するサテラ

イトキャンパス構想について 

 

 

5 人目 

 

11 番 

 

門間淑子 議員 

 

1 保育料の公平化を急げ 

 

（1）次世代育成支援行動計画審議会の最終答申はされたか。

保育料公平化に対する答申はどのようなものか 

（2）補助制度について、市はいつから検討し、いつまでに結

論を出す予定か 

 

2 地球温暖化防止について 

 

（1）市民・事業者・公共部門の二酸化炭素排出量は調査して

いるか。していれば、それぞれどれ程か 

（2）排出削減に向けて事業者との連携はどのように図られて

いるか 

（3）排出削減に向けて、今後どのような具体策を考えている

か 

（4）平成 17 年で学校の耐震工事が終了した後、順次、学校で

の太陽光発電を進めてはどうか 

（5）緑被率の調査を急ぐべきではないか 

（6）緑地の保全を計画的に進めるため、緑化推進の基金を充

実させてはどうか 

 

3 個人情報保護について 

 

（1）学校の個人情報保護への取り組みについて 

（2）個人情報にかかわる業務で、再委託・再々委託になって

いる業務はないか。あれば、それぞれいくつあるか 

（3）個人情報保護条例、関連条例の改正を急ぐべきではない

か 

 

 

6 人目 

 

4 番 

 

瀧島愛夫 議員 

 

1 以前実施の一般質問（羽村駅橋上通路についておよび羽村市

自然休暇村について）のその後 

 

（1）羽村駅橋上通路について 

（2）羽村市自然休暇村について 

 

 

7 人目 

 

13 番 

 

市川英子 議員 

 

1 公立福生病院で全夜間「小児救急医療体制」の実施を 

 

（1）東京都の「小児初期救急平日夜間診療事業補助金交付要

綱」での公立福生病院平日夜間小児救急への実現に向け

て、公立福生病院の構成団体で相談する考えはないか 

（2）東京都の「休日・全夜間診療事業実施要綱」の利用を公



立福生病院の構成団体で相談する考えはないか 

 

2 使用料・手数料・国民健康保険税の値上げはやめるべき 

 

（1）国民健康保険税について 

（2）使用料・利用料について 

 

3 羽村市審議会等における公募委員選考委員会要綱の見直し

について 

 

（1）「羽村市審議会等における公募委員選考委員会要綱」につ

いて 

（2）審議会・協議会等の公募枠について 

 

4 羽村駅西口区画整理事業は凍結して市民参画でまちづくり

を 

 

（1）市は来年の 3 月には換地設計案の供覧を行いたいとして

いるが、現在も反対の関係者が多い。このままではまった

く展望がもてない。いまこそ、区画整理事業は凍結して西

口のまちづくりについて、関心のある市民すべてで話し合

うべきであると考えるがどうか 

（2）駅前広場および羽村駅エスカレーター・エレベーター・

自由通路設置基本計画案の作成が、17 年度実施設計となっ

ている。駅前広場の地権者との話し合いの進捗状況はどの

ようになっているのか 

 

 

8 人目 

 

9 番 

 

露木諒一 議員 

 

1 アレルギー疾患対策について 

 

（1）公立福生病院へのアレルギー科の設置について 

（2）保健センターの取り組み強化について 

（3）学校でのアレルギー対応について 

（4）地域としてのネットワークの構成について 

 

2 介護予防について 

 

（1）高齢化率について 

（2）介護予防の現状について 

（3）「おたっしゃ２１」について 

 

3 公会計改革の推進について 

 

（1）東京都の「複式簿記」導入について 

（2）羽村市の公会計改革推進について 

 

 

9 人目 

 

2 番 

 

石居尚郎 議員 

 

1 精神障害者地域生活支援センターについて問う 

 

（1）どのような経緯で羽村市と福生市が合同で、「精神障害者

地域生活支援センター」開設に動き出したのか伺う 

（2）開設のための検討会が開催されたと聞いている。この点

について質問する 



（3）精神障害者地域生活支援センター設置に関して問う 

 

2 発達障害児（者）支援について問う 

 

（1）発達障害者への支援策について、市の認識を伺う 

（2）発達障害の早期発見に向けて、乳幼児健診の充実と、新

たな児童健診制度として 5歳児健診の実施、就学時健診実

施の考えはあるか 

（3）保育園、幼稚園、学童クラブにおける発達障害児の受け

入れと、指導員の要請･配置の考えはあるか 

（4）教員、保護者への啓発を図るべきと考えるが、所見を伺

う 

（5）発達障害への就労支援について、働きがいのある雇用の

確保をすべきと考えるが、見解を伺う 

（6）西多摩地域に発達障害者支援センターの設置を都に呼び

かけてはどうか 

 

3 道路脇Ｕ形側溝の安全性を問う 

 

（1）本年１月、小作台でグレーチングの外れが原因と思われ

る事故が発生した。この事故に対する市の認識を伺う 

（2）市内で同様なＵ形側溝に関連する事故は、この３年間で

確認されている数で何件発生しているのか 

（3）市内にＵ形側溝の雨水排水施設は、どこの地域にどのく

らいの距離が残っているのか。また、現在危険と思われる

場所は何箇所あると考えているか。また、どのように管理

しているのか伺う 

（4）危険箇所と思われる場所について、今後どのような対応

をするのか 

 

4 学校等の安全管理について問う 

 

（1）大阪府寝屋川市の事件をきっかけに、幼児、児童、生徒

の安全確保および学校の安全管理について、どのような施

策を検討し、実施または実施しようと考えているか 

 

 

10 人目 

 

6 番 

 

中根康雄 議員 

 

1 モノレールは来るのか来ないのかについて 

 

（1）石原東京都知事が提唱する、横田基地の軍民共用との絡

みの中で、多摩都市モノレールはどのような位置にあると

考えるか 

（2）唯一の鉄道機関であるＪＲ青梅線が長期間にわたって不

通となる事態が生じた場合の交通プランは立ててあるか 

（3）モノレールが及ぼす効果は直接的に、また間接的に何で

あると考えるか 

（4）誘致のために強力かつ積極的な全市的運動を喚起すべき

であると考えるが、市長はその先頭に立つ考えはあるか 

 

2 福生病院のその後を問う 

 

（1）現在病院建て替えのための工程はどこまで進んでいるの

か 



（2）採用された産婦人科医師の他に、その後何人採用したと

聞いているか 

（3）医師確保のために、２市１町の人脈を活用する考えはな

いか 

（4）医師等の勤務条件を良くするために、能力給の導入や施

設の有効活用のほか、経営に専従する「病院事業管理者」

を置き、経営上の権限を与え、かつ責任の所在を明らかに

する。このような方向を構成市町で話し合う予定はないか

 

 

11 人目 

 

1 番 

 

馳平耕三 議員 

 

1 若者の雇用の不安定化を正確に分析し、その対策を急げ 

 

（1）市内のいわゆる「フリーター」「ニート」の実態を市はど

う把握しているか 

（2）若者の雇用が不安定化し、「フリーター」「ニート」が急

増している要因は何だと考えているか。またその対策に、

市はどのような予算措置を講じているか 

（3）市では、正規職員が激減し、嘱託員や臨時職員数が増加

しているが、今後も正規職員を増やす考えはないか 

（4）平成 4 年度と平成 16 年度に、20 代、30 代の市民が支払

った市民税個人分のそれぞれの総額は 

（5）ハローワークとの連携が必要だと考えるが、市の考える

具体的な連携のあり方とはどのようなものか 

（6）「職業カウンセリング」をシステム化することが重要だが

市の考えは 

 

2 地方分権の時代にふさわしい羽村市の教育理念を示せ 

 

（1）「ゆとり教育」を柱とした学習指導要領を今年秋までに見

直すよう求めたとする、中山文部科学大臣の発言を、「ゆ

とり教育」の理念の実現を推進してきた市は、どう考えて

いるか 

（2）方針を変更することにより、教育現場は混乱しないか。

また、具体的に市はどういう方針をとるつもりか 

（3）市内の児童・生徒に「ゆとり教育」の理念は、十分達成

されたか。またその根拠は 

（4）今こそ、分権時代にふさわしい教育理念を構築し、それ

を実践するための具体的な教育施策が必要と考えるが、市

の方針は 

 

3 防犯対策に新たな視点を 

 

（1）平成 16 年度に市内で発生した犯罪件数と前年度との増減

は 

（2）「知能犯」や「その他」という分類に属する犯罪が急増し

ているが、具体的にはどういう種類の犯罪が増え、市民は

どのような点に注意しなければならないか 

（3）羽村市内で発生した犯罪に対する、ここ 10 年の検挙率の

推移は 

（4）羽村駅東口に、「空き交番」でない新設の交番の設置を求

める声が強いが、市は都に要望する考えはないか 

 

    



12 人目 15 番 染谷洋児 議員 1 地球温暖化防止対策について 

 

2 首都直下地震対策について 

 

 

13 人目 

 

20 番 

 

中原雅之 議員 

 

1 ＮＰＭ（ニュー･パブリック･マネジメント）型行政改革の行

方は 

 

（1）業績主義・成果主義の徹底というが、業績・成果はだれ

が評価するのか。 

（2）競争原理の活用の仕方について 

（3）顧客主義への転換について 

 

2 自然ガイドブックの作成に向けて 

 

（1）調査組織の規模（人数・チーム数など）人材の確保はど

のように考えているか 

（2）ガイドブックの作成は、種別ごとか、1冊にまとめたもの

か、ページ数、作成部数、頒価などはどうなるか 

 

 

14 人目 

 

5 番 

 

水野義裕 議員 

 

1 市長は政策目標をローカルマニフェストとして提示しては 

 

（1）ローカルマニフェストを提示する考えはないか 

（2）ローカルマニフェストの作成のために必要な役所の中に

ある情報の公開は 

 

2 地域コミュニティの充実・発展のための方策について 

 

（1）町内会・自治会の未加入者への働きかけは今後どのよう

にしていくか 

（2）転入者への加入の案内や、転入者情報の町内会・自治会

長への連絡などは 

（3）大規模な集合住宅などの建設にあたっての建設業者への

説明は 

（4）情報共有の対応は 

（5）新しいコミュニティを作ろうとする動きへの対応は 

 

 

15 人目 

 

7 番 

 

佐藤征一 議員 

 

1 市道２０１号線（羽村動物公園通り）道路改良事業について

問う 

 

(1) 街路樹の樹種選定とガードパイプおよびその他について

 

2 ＮＰＯ法人の現状と支援の進捗状況について問う。 

 

(1) 羽村市におけるＮＰＯ法人の現状認識について 

(2) 羽村市長期総合計画平成 17 年度から平成 19 年度の施策

の目標について 

 

 

 

    



16 人目 19 番 高橋美枝子 

議員 

1 安心できる介護保険制度に 

 

（1）国の「特別対策」の期限切れに対する市の対応について

（2）「介護保険の見直し法案」について市長の見解を問う 

（3）だれもが安心して介護を受けられるように、羽村市とし

て対策をとるべきではないか 

 

2 乳幼児医療費助成の所得制限撤廃を 

 

（1）乳幼児医療費助成制度の所得制限撤廃を 

（2）学童保育クラブの充実を 

（3）認可外保育園の保育料に助成し、保護者負担の軽減を 

 

3 ３０人学級の実現などについて 

 

（1）東京都に３０人学級の実現の働きかけを 

（2）羽村市として３０人学級の実施を 

（3）不登校対策はどのように行っているか 

（4）中学校の修学旅行補助金の引き上げについて 

 

4 在日米軍再編、横田基地の軍民共用化に反対を  

 

（1）在日米軍再編による横田基地への影響について 

（2）横田基地の軍民共用化について 

 

 


